

EL ARAÑERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

SONARA CUATRO VECES AL MÉS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.
Número suelto, 30 céntimos.—Comunicados, y
anuncios de 10 cts. á 25 ptas. linea.
Los pagos per adelantado, en metálico, libran-
zas ó sellos de correo.

REDACCION: Convento, 42.

ADMINISTRACION: Lerma, 2.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia al Administrador,
son colaboradores todos los que figuren como
Suscriptores.
Los originales vendrán firmados y no se devuel-
ve ninguno.

AYUNTAMIENTO,

*Sesion ordinaria celebrada dia 2 del
corriente mes.*

Bajo la presidencia de D. Evaristo y con asisten-
cia de 12 concejales, se dió lectura por el secreta-
rio á las actas de las dos anteriores sesiones, dan-
do cuenta en la última, de haber sido nuevamente
designado D. Evaristo, para el cargo de recauda-
dor de contribuciones, apesar de las protestas de
este señor.

Orden del día.

Se aprueba el pago del recibo importe de la pri-
ma de seguros contra incendios del teatro.

Se da cuenta de la entrega por D. Isidoro Garcia
de una carta de pago que acredita su saldo con la
hacienda en concepto de consumos; acuerda el
Ayuntamiento recabar tambien el saldo para la
deuda que este señor tiene con el municipio y se
autoriza al Alcalde para que haga esta gestion.

Dada la falta de nichos en el cementerio para
las inhumaciones, se acuerda la construccion de
algunos y continuar el proyecto de ensanche del
cementerio.

El Sr. Peral, remueve la cuestion referente al
pago de los sitios edificadas en el ensanche con ob-
jeto de allegar fondos y dar título de propiedad á
los que no le tienen.

Se acuerda nombrar una comision por acordar
algo.

Pregunta el Sr. Guirao, qué se ha conseguido
con el nombramiento de la comision mixta para el
estudio del proyecto de aguas potables.

El Alcalde atribuye á las muchas ocupaciones
que hoy tienen los propietarios el no poder dar de-
talles de las trabajos hechos por esta comision.

D. José M.^a Guardiola, como encargado de vigi-
lar el estado de los caminos vecinales, denuncia
los desperfectos considerables que hay en el de
las Royalizas, proponiendo á la corporacion se re-
pare lo más preciso y que cuando lo permitan las
operaciones agrícolas se arreglarán definitivamente
tanto este como los demás.

Con motivo de esta proposicion se inicia un de-
bate en el que terciaron los señores Crespo, Gui-
rao y Puche D. Abdulio, aduciendo cada cual ra-
zones dignas de consideracion para realizar una
de las principales mejoras en nuestro término,
cual es el arreglo de caminos vecinales.

Quedó aplazada la resolucion de este importan-
te asunto, para cuando las operaciones agrícolas
permitan llevar á cabo la prestacion personal.

Crónica.

Estamos ya de agua hasta los trenques,
como se dice vulgarmente.

Si bien es cierto que las operaciones de
la siembra se harán en condiciones venta-
josisimas, no ocurre otro tanto con las uvas
que quedan por vendimiar, pues aparte de
la pérdida en grados de alcohol, hay el in-
minente peligro que se pudra en las cepas y
no pueda utilizarse.

Todo se conjura el presente año contra
nuestra principal fuente de riqueza,

Sin embargo, todavía podemos nosotros
llorar con un ojo, pues segun nos afirman
personas peritas, nuestros vecinos los yecla-
nos apesar de su facilidad mayor para la
exportacion, el comercio no estima sus vinos
con el precio que los nuestros.

No hay que darle vueltas, para vinos y
mujeres de gusto, nuestra tierra.

Lo demás es agua chirla y cualquier cosa.

Y una prueba de lo que afirmamos es el
sinnúmero de simpáticos morceguillos que
pulan por nuestras bodegas en demanda
de nuestros selectos caldos.

Y si los vinos hoy son exquisitos, no lo
serán menos las agnas dentro de breve pla-
zo si es que no nos han engañado los di-
rectores del actual cotarro

Parece ser que la cuestion de aguas po-
tables se agita con verdadero interés y se
presume con fundamento que vendrán á un
arreglo equitativo, tanto nuestros adminis-
tradores como los propietarios del agua de
la Villa.

Ya es hora que todos contribuyan á esta
importante mejora, reflejo del progreso
higiénico de los pueblos y garantia de la
salubridad pública y hoy más que nunca
que la epidemia colérica hace estragos en la
Turquia Asiática, con grave peligro de ha-
cer otra nueva invasion al centro de Europa,
y entonces sufriríamos los efectos de nues-
tro abandono y de nuestras intransigencias.

Justo es tambien que si con la instala-

cion de fuentes públicas se lesiona los inte-
reses particulares, se indemnice equitati-
vamente este perjuicio, si le hay, que noso-
tros asegurariamos que quizá seau ventajas
y no perjuicios los que se consigan con or-
denar y metodizar el consumo de aguas po-
tables.

De una manera ó de otra excitamos desde
este sitio el patriotismo de unos y otros pa-
ra que deponiendo prevenciones y llevando
por norma la salud de todos, llegue á conse-
guirse la tan ansiada instalacion de fuentes
públicas que abastezcan al vecindario de
aguas higiénicas y abundantes.

Al Diputado por este distrito, al Alcalde
y á los propietarios de aguas, interesa ga-
narse el aprecio y gratitud de todo el ve-
cindario.

Por invitacion de la Cámara Agrícola ma-
ritimense, asistirá un representante de la
nuestra al Congreso agrícola que se celebra-
rá en la Corte el dia 16 del presente mes.

Se pensó designar para esta representa-
cion al diputado por el distrito, cargo que
segun se nos dice aceptaría gustoso D. Eu-
genio si otras atenciones referentes tambien
á los intereses de nuestro pueblo no le im-
pidan estar en Madrid el dia fijado para
la asamblea.

Sensible por demás es que la representa-
cion de nuestra fuente de riqueza no la lleva
á este concurso el que por su posicion so-
cial y política y mas que nada por su cargo
de diputado honoraria á sus representantes y
se houraria tambien.

Después de todo si el asunto que impide
á D. Eugenio complacer á la sociedad de
nuestra Cámara agrícola y al pueblo en ge-
neral, logra darle satisfactorio resultado,
bien podemos prodigarle un entusiasta
aplauzo toda vez que ha salvado de las fi-
nancieras manos de un ministro, otra de las
legítimas fuentes de riqueza para nuestro
pueblo.

Conque á trabajar tocan.